
  

Frau Oberbürgermeisterin 

Stefanie Seiler 

Maximilianstraße 100 

67346 Speyer 

 

 

Speyer, den 21.01.2020 

Anfrage: Beigeordnete 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

wir bitten Sie, folgende Anfrage auf die nächste Sitzung des Stadtrates zu setzen: 

 

in der Sitzung vom 24. Oktober 2019 hat der Stadtrat eine Änderung der Hauptsatzung be-

schlossen, mit der Folge, dass zwei weitere, neue Beigeordnetenstellen - eine hauptamtliche 

und eine ehrenamtliche - eingerichtet werden sollen. Aus unserer Sicht erfordert die Haushalts-

situation der Stadt Speyer und die laufende Haushaltskonsolidierung eine strenge Prüfung, wel-

che Ausgaben tatsächlich notwendig sind. Hier sind als größere Ausgabeposten die Einrichtung 

der Beigeordnetenstellen zu nennen, die es aus unserer Sicht nicht benötigt. Oberbürgermeis-

terin und Bürgermeisterin haben unmissverständlich klar gemacht, dass es keiner weiteren per-

sonellen Aufstockung im Stadtvorstand bedarf. Die SPD-Fraktion möchte Kostentransparenz 

schaffen, indem sie diese Anfrage stellt. Es muss klar werden, was diese beiden Stellen die 

Speyerer Bürgerinnen und Bürger, die Steuerzahlerinnen und Steuerzahler, kosten. Das Brut-

togehalt, wie uns die SWG im Stadtrat vorgerechnet hat, sind natürlich bei weitem nicht alle 

Ausgaben. Vor diesem Hintergrund muss die “Kooperation” auch klipp und klar darlegen, wie 

sie die freiwillige Aufgabe der/des ehrenamtlichen Beigeordneten im Rahmen des Kommunalen 

Entschuldungsfonds gegenfinanzieren will.  

 

In diesem Zusammenhang stellen wir folgende Fragen: 

Wie hoch sind im Sinne eines Vollkostenansatzes 

1) Bruttogehalt sowie Arbeitgeberkosten für die Beigeordneten (Nebenkosten inklusive 

Vorschau Pensions- bzw. Altersvorsorgeverpflichtungen)? 

2) Sachkosten für die Beigeordneten (Raumkosten, IT-Ausstattung, Büroausstattung etc.)? 



  

 
 

3) Personalkosten für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  

(Sekretariat, Fahrer etc.)? 

4) Sachkosten für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  

(Raumkosten, IT-Ausstattung, Büroausstattung etc.)? 

 

Wir bitten um getrennte Darstellung für die hauptamtliche und ehrenamtliche Beigeordneten-

stelle pro Jahr und als Summe für die jeweilige Amtszeit. 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
Walter Feiniler  
Vorsitzender 
 


